

| | | | |
|----------------------------|----------------|---------------|---------------|
| Federführendes Amt: | Bauamt | | |
| Behandlung | Gremium | Termin | Status |
| Entscheidung | Gemeinderat | 16.01.2024 | öffentlich |

Breitbandausbau - Vorstellung der Planung zur Versorgung der südlichen Ortsteile mit einem direkten Glasfaseranschluss

Beschlussvorschlag

1. Der eigenwirtschaftlichen Errichtung und dem Betrieb eines Glasfasernetzes in den Ortsteilen Lindental, Necklinsberg, Krehwinkel, Asperglen, Michelau und Steinenberg durch die NetCom BW wird zugestimmt.
2. Verwaltung wird ermächtigt, die hierzu notwendige Kooperationsvereinbarung (Anlage 1) nach Prüfung durch den Zweckverband Breitbandausbau Rems-Murr und gegebenenfalls erforderlicher Anpassung zu unterzeichnen.
3. Der Gemeinderat stimmt zu, dass das bestehende kommunale Glasfasernetz auf Rudersberger Markung nach Ablauf der Bindungsfrist an die Netcom BW zu verkaufen. Die Verwaltung wird ermächtigt, die Verhandlungen hierzu mit der Netcom zu führen und den Kauf abzuschließen.

Sachverhalt

In der Sitzung vom 8. März 2022 hatte der Gemeinderat bereits einer Kooperation für den Breitbandausbau in der Gesamtmarkung Rudersberg zugestimmt (Sitzungsvorlage Nr. 2517/2022). Die Insolvenz des Kooperationsunternehmens warf die Ausbauplanungen der Gemeinde zeitlich zurück. Die Telekom baut derzeit den Hauptort Rudersberg aus. Für die weiteren Ortsteile gibt es bislang keine bekannten Ausbauplanungen.

Zusammen mit dem Zweckverband Breitbandausbau Rems-Murr wurden nun mit der Firma NetCom BW Gespräche zum weiteren Ausbau des Glasfasernetzes in Rudersberg geführt.

Die NetCom verfolgt dabei das Ziel, in den südlichen Ortsteilen (Lindental, Necklinsberg, Krehwinkel, Asperglen, Michelau und Steinenberg) eigenwirtschaftlich ein Glasfasernetz auszubauen. Voraussetzung für den Ausbau ist eine Mindestquote für die Vorvermarktung in Höhe von 40 % der Anschlussadressen.

Weiterhin ist für ein Engagement der Netcom der Kauf des bestehenden kommunalen Netzes auf Rudersberger Markung im Bereich Necklinsberg - Lindental - Krehwinkel erforderlich. Dieser Kauf kann erst nach Ablauf der förderrechtlichen Bindungsfrist erfolgen.

Herr Sanwald wird die geplante Vorgehensweise sowie den zeitlichen Ablauf des Ausbaus in der Sitzung vorstellen und für Fragen zur Verfügung stehen.

Stellungnahme der Verwaltung

Aus Sicht der Verwaltung sollte der Kooperationsvertrag mit der NetCom BW zur Erschließung der südlichen Ortsteile mit einem Glasfaseranschluss geschlossen werden. Der Vertrag ist derzeit zur Prüfung beim Zweckverband Breitbandausbau Rems-Murr, sodass sich gegebenenfalls noch Änderungen ergeben können.

Ebenso ist der Abkauf des gemeindeeigenen Glasfasernetzes nach Ablauf der förderrechtlichen Bindungsfrist aus Sicht der Verwaltung begrüßenswert, da insbesondere der weitere Ausbau des vorhandenen Netzes die Verwaltung vor Herausforderungen stellt. Mit der Übernahme des Netzes durch den Betreiber wäre „alles in einer Hand“, was Abläufe deutlich vereinfacht.

Anlage/n:

Anlage 1 Kooperationsvertrag ENTWURF (nichtöffentlich)